
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

【聚焦】大型机构企业是环境退化或社会不公的源头吗——2015 年度“十如论坛”

直言快语 

2015 年 11 月 7 日 | 中国纺织 

继去年「十如论坛」首次在山水名城桂林成功召开后，11 月 5 日，由世界领先的纺织及成衣制造商

溢达集团举办的「十如论坛」第二次在桂林拉开序幕。本次论坛集结了全球顶尖的行业领袖及环保

学者，以「甲天下」的自然风景为「可持续发展与生活」中心议题，在 3 天时间里对经济、环境与

人文文化如何取得和谐发展作了全面探讨。 

环境和人类的生活一直都存在高度密切的结合，过去中国经历了一段高速增长的工业发展期，对资

源和环境造成了巨大的压力，各种大型机构企业，往往被视为环境退化或社会不公的源头。为保持

一个可持续发展的未来，本次「十如论坛」围绕「衣、食、住、行」四个方面探讨了多种可持续的

生活方式。 

在 5 日晚的欢迎晚宴上，著名环保人士、纪录片导演、设计师苏珊·洛克菲勒，洛克菲勒基金会主席

大卫·小洛克菲勒，佳士得区域董事长办公室高级副总裁、企业社会责任总裁托比·尤斯尼克等就环保

问题进行了对话。 

6 日的主题论坛上，各演讲嘉宾就全球经济发展、人文教育、时尚衣饰、食品供应链、城市规划及

交通系统等可持续性话题进行了深入交流，探讨了企业、机构以及个人在可持续发展进程中所担当

的角色。 

论坛上，溢达集团董事长杨敏德指出，企业过去几年在保护环境及资源方面有了深切的体会，不同

行业领袖均注意到可持续发展方面的重要性。去年的「十如论坛」实现了十如概念，为未来的环境

及经济发展平衡提供了很多崭新的意念。“十如”源自佛学“十如是”，意味着不懈追求，日臻完

美。这次论坛以「可持续发展与生活」为议题，对服装、食品、生活、城市规划、交通等多方面进

行讨论，致力启发企业、领导者、决策人以及个人在生活当中追求可持续发展的和谐，了解我们应

该重点关注的价值，以及怎样去保护这些生活方式，进而如何实现美好的未来。 



前新加坡外交部长嘉里物流联网主席杨荣文先生讲道，无论是日本还是台湾都经历了环境破坏之后

保护环境的过程，中国目前也正在面临这个问题。在不少企业纷纷去东南亚、非洲办厂的时候，而

杨女士却反其道而行，到桂林来发展，她这样做就是为了建立一种人与自然和谐发展的可持续发展

模式。 

在“机构如何发挥影响力，推动可持续发展”主题交流环节，斯坦福大学商学院教授、溢达可持续

发展委员会主席李效良讲道，溢达的可持续发展理念简言之就是“加加减减”。“减减”就是减掉

不可持续发展的影响，减少水和能源的消耗；“加加”就是增加可持续发展的因素。对内来说，就

是要提高工人的工资水平，对外来说，就是要提高环境保护和加大对偏远地区视力有障碍的儿童进

行资助等慈善力度。 

雨果·博斯集团全球首席品牌官克里斯托夫·奥哈根认为，可持续发展是 Hugo Boss 董事会制定的战

略和目标。可持续发展是重要的商业创新，不仅可以提高效率和产品知名度，而且还有利于公司提

高价值主张。 

工业和信息化部原党组成员、总工程师朱宏任讲道，可持续发展论坛在桂林召开有三个含义，首先

桂林是大自然馈与人类礼物，在这个地方举办这个论坛，有一个特殊的意义；溢达集团有一个可持

续发展的思路，而且正在实施这个计划；桂林不仅有优美的山水自然美景，而且还有可持续发展的

理念。过去讲得先污染再治理的路子已经行不通了，既要金山、银山又要绿水青山的提法也过时了，

今后企业发展要把可持续发展放在第一位的，青山绿水是发展的重中之重，没有可商量的余地。 

中国国家发展和改革委员会学术委员会秘书长张燕生认为中国发展模式正在发生变化，增加公共产

品和公共服务将是推动未来中国经济发展的重要引擎。政府应该在以下几个方面加强力度，推动可

持续发展：提供公共技术的创新服务，提供员工、人才培训；提供绿色品牌建设、供应链；对公益

性质的中介机构进行评估、激励等。 

GoldmanSachs Asia Pacific Company Limited 主席范华达讲道，中国在十三五规划中，对可持续发

展的力度在不断加大，我们估计未来中国每年会投入 10 万亿。目前碳排放的代价越来越高，降低碳

排放，既在客户眼中有一个很好的声誉，又对企业利润提升和未来发展是一个很好提升。 

在下午的“服装：可持续发展——是否真的重要？”话题交流阶段。中国印染行业协会会长陈志华

认为可持续发展包括两个方面，一是企业要生产、经营有市场竞争力的产品；二是制造业要实现清

洁生产，加强环境保护。今后行业要高度重视可持续发展的问题，企业要在技术进步方面多下功夫，

同时，行业还要探索低成本、高效率的方法，去实现清洁、可持续生产。 

J.G.Boswell Company 市场营销副总裁杰夫·艾德从诚信、透明和技术措施等角度讲述了 Boswell 公

司可持续发展的理念和做法。 

溢达集团梭织业务发展董事总经理黄坤宇讲道，溢达公司的可持续发展主要聚焦在四个方面：第一

是环境，包括减少能源和水的消耗，实现环境的可持续发展；第二是如何提升员工收入和促进员工



的事业发展，三是天然染色、生态衬衣、回收棉、棉和牦牛混纺等系列可持续性生态产品的生产，

四是采取一系列节能减排措施，致力于社区服务，通过慈善活动加大回馈社会的力度。 

7 日与会人员到桂林溢达制衣厂、纺特厂和十如项目基地进行了参观。 

详细报导： 
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